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纪念《清华校友通讯》复刊30周年座谈会举行

2010年3月20日上午，纪念《清华校

友通讯》复刊30周年座谈会在我校工字厅

东厅举行。《校友通讯》的读者、作者校

友代表，《校友通讯》创刊号的编辑和历

任编辑、编委代表，长期以来关心和支持

《校友通讯》发展的学校老领导、校友总

会老领导、校内教师代表，以及学校党委

宣传部、校史研究室的负责同志等30余人

参加了座谈会。校党委书记、校友总会副

会长胡和平，校党委常务副书记、校友总

会副会长陈旭，清华大学教育基金会理事

长、校友总会副会长贺美英出席了座谈

会。座谈会由校友总会秘书长郭樑主持。

《清华校友通讯》创刊于1934年1月1

日，由于历史原因几度中断，1980年4月

复刊，今年是《清华校友通讯》创刊76周

年，复刊30周年。在清华大学百年校庆即

将到来之际，大家欢聚一堂，纪念《清华

校友通讯》复刊30周年，总结办刊经验，

创新办刊思路，提高办刊水平，具有重要

意义。清华大学校长、校友总会会长顾秉

林，清华大学党委书记、校友总会副会长

胡和平为复刊30周年题词。

陈旭常务副书记在座谈会上致词。

《清华校友通讯》主编孙哲老师作了工作

汇报，他说：“校友们认为，《清华校友

通讯》是联系校友和母校之间的桥梁和

纽带，是校友们的精神家园。更重要的

是，《清华校友通讯》促进了‘清华校友

文化’的形成和发展。清华校友所处的

特定的社会环境形成了清华人‘爱国、

爱校、互助’的清华校友文化。《清华校

友通讯》正是清华校友文化的载体和平

台。”孙哲主编的汇报引起与会人员的强

烈共鸣。

与会代表各抒己见，畅所欲言。大家

回顾了在改革开放初期《清华校友通讯》

复刊的历史意义，历任编辑为办好《校

友通讯》付出的不懈努力，作为读

者阅读通讯后的感受，对《校友通

讯》的热爱和真挚情感，在《校友

通讯》发表文章过程中的难忘记

忆，《校友通讯》对自己人生的滋

养，并就如何办好《校友通讯》，

使《校友通讯》这个清华好品牌有
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更大的社会影响力等方面提出了许多建设

性的意见。

1963届工化系校友张绍溥学长是通讯

的忠实读者，他收藏有《校友通讯》自复

刊以来的60期全套。他说：“每年4月和

11月通讯出版前夕，我都热切地希望她的

登门造访，30年来有了通讯，我感到自己

始终和母校在一起。通讯是我人生旅途中

的加油站，作为一名清华学子，在工作中

不论遇到困难和挫折，成功与失败，我都

能坦然面对理智处置，是《校友通讯》给

了我力量，给我智慧。阅读《校友通讯》

不是单一的理性选择，是感情、亲情、友

情的需要，她使我对母校、同窗的感情有

了寄托、得到释放，我衷心感谢通讯编辑

们的辛勤耕耘。”

1964届自控系毕业的丁文魁学长是中

国核工业理化工程研究院原副院长，现任

天津校友会副秘书长。30多年来，他积极

为《校友通讯》写稿、推荐稿几十篇，为

此2009年荣获校友总会颁发的“清华校友

紫荆奖”。他说：“通讯对我起着潜移默

化的作用，从中我能感受到清华精神的精

髓，感受到广大校友对母校的热爱，我也

存有全套通讯。他就放在我书柜最显著的

位置。我儿子也是清华校友，我告诉他，

我离开人世时，其他东西都可以扔，但惟

有通讯你一定要保存下去，如果我的孙辈

中有人有幸能考上清华，你一定要把这套

书传给他。”

新华社原副社长﹑1968届土建系校友

徐锡安说，我和母校取得联系就是通过

《校友通讯》开始的。《校友通讯》有非

常强的可读性，她内容丰富，格调高雅，

版面清新，是一部清华人的家谱、家事和

家史。读《校友通讯》能感受到一种心灵

的感召。她所倡导的道德、文化正是当前

社会所缺失的，应当扩大这种文化对社会

的影响力。

校史研究室田芊老师说：“《校友通

讯》是清华办得非常成功的一份刊物，他

是联系校友的桥梁，宣传学校的窗口，校友

们的文章对研究校史是非常宝贵的资料。”

胡和平书记代表学校对为《清华校友

通讯》作出贡献的各位编辑们、校友们表

示感谢。他说：听了校友们的讲话我很感

动。《校友通讯》办得很好，是极具价

值的好品牌，在清华校友中有很大的影响

力。他回顾了自己在日本留学期间收到

《清华校友通讯》时的感受和自己为通讯

撰写四篇文章时的心路历程。对《校友通

讯》今后如何坚持好的做法，提高创新精

神，扩大覆盖面，扩大影响力和发行量寄

予厚望。

贺美英副会长，《校友通讯》老编辑

孙殷望、曲文新、周家悫、钱锡康也在座

谈会上纷纷发言，对如何办好《校友通

讯》、进一步提高《校友通讯》影响力等

方面提出了许多宝贵的意见和建议。

出席座谈会的读者校友代表还有：中

国工程院院士、水道与港口工程专家梁应

辰（1952土木），《中国包装报》副总编

辑王越炜（1974工物），北京矿冶研究总

院高级工程师孟凡茂（1979自动化），原

光明网总编辑﹑原辽阳市人民政府副市长

张碧涌（1986级机械），北京大清创业投

资有限公司CEO李次会（1983级化工），

北京道康广告有限公司董事长、《地产观

察》主编屠晓光（1990级工物）等。

                    （黄文辉）


